

36
St. Jole de la Biblioteca Na
cional
Tarragona

TORTOSA
Viernes 7 de Junio de 1907
Año V Núm. 1019

Censor Eclesiástico M. I. Dr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario

REDACCION Y ADMINISTRACION

Es el periódico de mayor circulación de la comarca

Plaza de Hospital 5. Imprenta Foguet

El cinismo

de la inmoralidad

Cuando un hombre honrado, por efecto de una calumnia ó de una debilidad cae en manos de la justicia y comparece como reo ante sus jueces, ocupando el primer plano de los acusados, ó se siente turbado por los remordimientos de la conciencia que le acusa, ó permanece tranquilamente esperando de Dios el fallo que le ha de rehabilitar ante la opinión de los hombres. Nada le trastorna ni desconcierta, porque el hombre de bien, el que no ha infringido las leyes, el que acomoda siempre sus actos a las exigencias de la justicia y a las reglas de la moralidad, á nadie teme sino a Dios. Pero el ciudadano vicioso y corrompido, el que se burla de la ley y abusa de sus derechos, el que hace gala de su maldad y maquina entre sombras la perdición de sus hermanos, ese, cuando viene llegada la hora del restablecimiento del derecho y se vé á presencia de los jueces en nombre de sus víctimas han de pedirle cuenta de sus actos, pierde la tranquilidad, oye el remordimiento de su conciencia, que le arguye, y aturrido, vacilante, se acoge al recurso supremo de todos los criminales en esos casos, la hipocresía, el fingimiento. Pero se observa un hecho que no presenta excepciones. Ante la astucia del juez que desenmascara y del acusador que construye y acusa al presunto reo, este, si es inocente y honrado, se defiende y permanece tranquilo; si es inmoral, degenerado y corrompido, se destempla, se exalta, se enfurece arrojando la máscara del fingimiento y presentándose frente á sus jueces con un cinismo y una altanería provocadora que inspiran indignación y repugnancia.

Esto está sucediendo en el proceso de la calle Mayor cuyo desarrollo tiene fija la atención de España y de Europa entera. Las vulgares figuras de Ferrer y Nakens, no inspiran ninguna especie de compasión á las gentes honradas. La altanería con que responden al interrogatorio ha tenido que ser refrenada varias veces por el magistrado presidente y el cinismo de sus contestaciones ha venido á desmentir la sinceridad de que pretenden revestirse. Se trata de un crimen horroroso, de una catástrofe que sembró de cadáveres la calle y de consternación á muchas familias, y todavía aquellos presuntos cómplices y encubridores alternan con las cachufetas y los desplantes, altanerías y arrogancias. Es ese el cinismo que caracteriza á la impiedad y á los seres moralmente degenerados.

El corazón cristiano que compadece en las desgracias aun á los mismos criminales culpables, no negará ese sentimiento de conmiseración á esos dos corruptores á quienes hoy la justicia está pidiendo estrecha cuenta, pero quiere también que esta misma justicia restablezca con mano enérgica la normalidad de la ley, horrorosamente conculcada y la tranquilidad de los ciudadanos honrados que ven en esa clase de hombres un peligro constante para toda clase de intereses sociales.

El cinismo de los culpables se corrige frecuentemente con la pena de la culpa que es á veces el único medio posible de regeneración para los que están acostumbrados á delinquir impunemente.

á los textos primitivos. Ya los Padres del Concilio de Trento, aunque reconocieron la Vulgata como norma auténtica para el uso público de la Iglesia, no disimularon las imperfecciones de que fuese sometida á un pacientísimo exámen, y reducida definitivamente conforme al texto original.

Mas para llegar á un tal resultado final es primero indispensable un laborioso y concienzudo estudio de preparación. Siendo semejante estudio muy arduo, ha parecido oportuno que fuese oficialmente encargado á una Orden religiosa, que cuenta con medios para llevar á cabo tan difícil empresa. Y ha parecido á los eminentísimos Cardenales miembros de la Comisión Pontificia acierto singular encargarse esta dificultosa tarea á la benemérita Orden Benedictina, tan distinguida por sus pacientísimas investigaciones y eruditos trabajos en todos los ramos de cultura eclesiástica.

El general de la Orden reunió á sus principales consejeros, y leyóles este importante documento. La respuesta fué favorable, habiéndose presentado una comisión de prelados ó abades benedictinos, presididos por el general, al señor Cardenal Rampolla, manifestándole su agradecimiento por el insigne honor hecho á la Orden, y advirtiéndole que procurarán corresponder en cuanto esté de su parte á la confianza que en ellos ha puesto la Comisión, de llevar á feliz cumplimiento la empresa que se les ha confiado.

Plancha de "El Imparcial," ó la buñolería del "Trust,"

El Imparcial de Madrid publicaba en su número del domingo último un telegrama fechado en Roma y firmado por un famoso corresponsal *Tedeschi*, el que le sirve de editor responsable para decir cosas del Vaticano, recoger rumores y "se dice", y toda la farfándula liberal para propagar sus ideas y opiniones entre los infinitos de la Escritura á que pertenecen la mayoría de sus lectores.

En ese despacho se dice que el Papa recibió el sábado á los peregrinos españoles llegados á Roma bajo la presidencia del Marqués de Urquijo.

PASSE LE MOT que *Tedeschi* haga Marqués al excelente católico vasco don José María Urquijo, pase que sea confusión del que informa.

Lo que no pueda pasar así tan fácil, es que *Tedeschi* atribuya al Papa el mismo error, en la alocución pontificia que copia en su telegrama y que *El Imparcial* se cuida de poner entré comillas para indicar que son palabras textuales.

Su Santidad el Papa conoce perfectamente bien desde hace varios años, al señor Urquijo, no el Marqués, sino don José María, y por consiguiente huelga decir que no puede incurrir en el error, que *Tedeschi* le atribuye.

Quisiera saberlo que hubiese dicho de don José María si *El Imparcial*, quiero decir *Tedeschi*, se apercebe que es el jesuitismo exdiputado por Bilbao, el mismo que ha luchado por Guernica obligando á adajar la bolsa á Gandarias *sine qua non*, y sobre todo, si se entera que es hermano del excelente caballero vasco don Adolfo Urquijo, ex presidente de la Diputación de Vizcaya á quien *El Imparcial* tan señaladamente ha distinguido, sobre todo desde el verano último.

Y ahora procede preguntar, ¿quién es *Tedeschi*? ¿es uno de los tantos tirabuzones de que *El Imparcial* se vale para sus fines? ¿Que crédito puede merecer un corresponsal que larga un buñuelo semejante?

¿O es que el buñuelo se ha fabricado en Madrid, en el acreditado establecimiento del *trust*, como tantos otros?

¡Chi lo sa!

DE RE BIBLICA

El señor Cardenal Rampolla, presidente de la Comisión Pontificia "De Re Biblica", ha dirigido una importante carta al Superior general de la Orden Benedictina, D. Idebrando de Hemptinne, en la que le dice, que siendo el objeto de esa Comisión dar nuevo impulso á los estudios bíblicos, más importantes que nunca en nuestros tiempos de duda Universal y evolucionismo racionalista, se propone la Comisión promover el estudio completo y acabado de las variaciones de la Vulgata Latina, con respecto

nos comunica interesantes noticias, respecto á las medidas tomadas contra la falsificación de aceites, en el siguiente documento:

El Alcalde de Barcelona.—Particular—30 Mayo 1907.—Sr D. Luis G. Almerich, director de *El Pallaresa*

Muy Sr. mío y de muy consideración: Recibí su atenta con el suelto del periódico que V. dignamente dirige, referente á la falsificación de aceites y tengo el gusto de comunicar á usted que esta Alcaldía, se preocupa hace días de este asunto abiendo remitido un circular á todas las tenencias de Alcaldía, y estos días se está haciendo en nuestros laboratorios municipales el examen de varios aceites.

Aprovecha esta ocasión para saludar y ofrecerse á V. S. S. q. b. s. m. Domingo T. Sanllehy.

Agradecemos la atención del Sr. Sanllehy, reconociendo que no esperábamos menos de su celo y entusiasmo por todas las campañas justas.

(De *El Pallaresa*, de Lérida)

La batida de Parnales

Conócense algunos detalles de la refriega de la benemérita con la partida de bandoleros que acaudilla el Parnales, suceso acaecido en la provincia de Córdoba, de que dábamos cuenta en la información telegráfica del sábado.

Dicha "partida", que merodea por los alrededores de Pedro Abad, pueblo de aquella provincia, detuvo el jueves por la noche cerca de este pueblo, al carruaje que ocupaba el diputado provincial don Juan de Dios Porras.

Los bandidos exigieron una respetable cantidad al Sr. Porras; pero éste no satisfizo las exigencias de los ladrones, por no llevar en aquel momento dinero alguno.

Los bandidos continuaron su marcha. Comunicado el suceso al gobernador civil, se organizó con toda rapidez, urgente servicio de guardia civil, que se puso en persecución de la partida.

A las cuatro de la madrugada del viernes encontré á los bandidos cerca del pueblo de Villafranca, cruzándose varios disparos.

Uno de los bandidos resultó gravemente herido, quedando en poder de la benemérita, en unión de tres caballerías y todo el equipo perteneciente á la partida.

El bandido herido es el apodado *Niño de Gloria*.

El resto de la partida huyó internándose en Sierra Adamuz, pero llevando herido también al *Pernales*.

Una sección de la guardia civil de caballería condujo el cadáver del *Niño de Gloria*, que falleció poco después de caer herido en el sitio llamado Navas del Moro, en término de Villafranca.

El *Niño de Gloria*, antes de morir, dijo que *Pernales* se encontraba también herido.

También se ha incautado la guardia civil de un rifle y 75 cápsulas, y una gran partida de alhajas cogidas á los bandidos. Continúan con gran actividad los trabajos de persecución de la partida.

En el vecindario ha causado grata impresión la noticia del importante servicio realizado por la guardia civil.

HISTORIA CURIOSISIMA

EN BUSCA DE UN TESORO

A fines de este año partirá del puerto de Liverpool un navio mandado por el capitán Small, con objeto de dirigirse á una isla que se llamaba anteriormente "Isla del Lobo", sitio donde se encuentra el tesoro de un pirata llamado Latrobe.

La mencionada isla está situada á unas 300 millas de la isla Trinidad (Antillas) y hacia el Nordeste de esta última.

La historia de este tesoro es curiosa y merece ser relatada.

Por el año de 1808 merodeaban, en el Mar Caribe, unos piratas llamados Laffitte, Latrobe, Bonito y Thompson. Laffitte era el jefe principal de esos malhechores.

J. M. Cartes Mur

MEDICO DEL HOSPITAL HOMEOPATA DE BARCELONA
Ha trasladado su consultorio á la calle del Temple (Ensanche), TORTOSA.

fiás en una isla llamada "Cocos", situada en Panama, y no pudo regresar más tarde á este sitio.

Varias fueron las expediciones que se dirigieron á la isla en busca del tesoro de Thompson, guiadas por un mapa que dejó el mencionado pirata á un compañero suyo.

Las expediciones fracasaron, tanto por haberse borrado las señales indicadas en el mapa, como por los asesinatos y sublevaciones que cometían los expedicionarios entre sí mismos.

Aun queda por resolver el problema de encontrar el tesoro de Thompson. No sucede lo mismo con el tesoro de Latrobe.

Ya hemos dicho que Latrobe se encontraba en las aguas del mar Caribe, dedicándose á la piratería. Gracias á la velocidad de su bajel, había podido escapar á las persecuciones que le hacían varios buques de guerra españoles y americanos.

La persecución impedía á Latrobe ocultar en un sitio seguro los frutos de sus rapiñas. Por fin se resolvió el pirata á deshacerse de sus tesoros, que le molestaban. Con este propósito se dirigió Latrobe á una isla llamada entonces "Isla del Lobo".—Esta isla lleva ahora otro nombre.—Llegó á la costa de esta isla deshabitada y allí desembarcó el pirata su tesoro, que llevó tierra adentro.

Acompañado de tres hombres que cargaban los baúes que contenían el tesoro mandó Latrobe á estos que cavaran una fosa en la arena movediza.

Latrobe vigiló á los tres hombres, apuntándoles con dos pistolas amartilladas.

Al cabo de una hora quedó terminada la obra y los baúes fueron colocados en la fosa. Latrobe mató entonces de dos balazos á dos de los hombres, apuñalando al tercero.

En seguida arrojó el pirata los cañones sobre los baúes, cubriendo la fosa con arena, apisonándola después.

El pirata se puso luego á pasear desde el sitio donde se había enterrado el tesoro hasta una fuente que nació al pie de una colina, que, teniendo la figura de la cabeza de un lobo, dió el nombre á la mencionada isla.

De la fuente se dirigió Latrobe á un grupo de tres palmas situadas frente de la colina.

Una tercera señal fué una roca que sobresalía en tiempos de baja mar de las aguas y situada en la playa donde se había dejado Latrobe la lancha que le condujera á tierra.

En seguida el pirata regresó á su buque.

A bordo del buque pirata se encontraban unos prisioneros, restos de la tripulación de un bajel que había sido capturado un poco antes por Latrobe.

Uno de los prisioneros, un jovencito, presenció desde el buque los asesinatos cometidos por Latrobe, y temía ser la víctima del pirata.

Más no sucedió tal cosa. Latrobe había cobrado cierto cariño al jovencito.

El pirata, muy malhumorado, se dió de nuevo á la vela.

Nadie se atrevía á dirigir la palabra á Latrobe.

Dos días más tarde dió la embarcación del pirata con una corbeta americana.

La sorpresa fué tan grande que el pirata no pudo disparar un solo tiro y se tuvo que rendir.

Los piratas fueron conducidos á Kingston (Jamaica), y entregados á las autoridades británicas. Latrobe y sus compañeros fueron ahorcados.

An es de ser ejecutado, entregó Latrobe al jovencito, que obtuvo junto con los otros prisioneros la libertad, el dibujo que señalaba el sitio donde se había ocultado el tesoro.

Latrobe encargó que se entregara ese dibujo á Laffitte, que era, como hemos dicho, el jefe principal de los piratas. El jovencito no cumplió con la orden, pues

estaba harto de la sociedad con los bandoleros.

Dicho joven fué marino, pero debido á su ignorancia nunca pasó de grumete y le fué imposible dar los pasos necesarios para desenterrar el tesoro de Latrobe.

Andando el tiempo se encontró el marino, ya anciano, con un doctor Davidson, que le asistió en una enfermedad.

Lleno de gratitud el marino, entregó al doctor Davidson el dibujo, confiándole el secreto del tesoro. El doctor quedó convencido de la veracidad del relato que le había hecho el marino, y salió en el año 1857 de Nueva York dirigiéndose á la "Isla del Lobo".

Llegó el doctor Davidson á la isla, se convenció de la existencia de la fuente y de la roca, mas no del grupo de las tres palmas, que habían desaparecido en el transcurso de los años.

El plano de Latrobe indicaba un triángulo, formado por la fuente, la roca y el grupo de palmas, encontrándose el tesoro en el centro de ese triángulo.

La falta del grupo de las palmas no impidió que el doctor Davidson diera con el sitio que buscaba.

Después de haber excavado algunos metros, encontró el doctor algunos esqueletos de los tres hombres asesinados por Latrobe. Lleno de alegría, exclamó el doctor:

—¡Hemos encontrado el tesoro! Estos son los huesos de los hombres que mató Latrobe, sepultándolos sobre los baúes que contienen el tesoro. Cavad y llega reis á encontrar el oro.

Siguieron cavando y los hombres llegaron por fin á los baúes, que resultaron muy ligeros de peso.

—¡El tesoro ha sido robado!—exclamó uno de los hombres.

Poco después se escuchó otra exclamación de alegría.

La madera de los baúes se había podrido; se habían caído los fondos.

Los hombres cavaron llenos de ansiedad, buscando el oro y las joyas que habían escapado de los baúes. Pero no había ninguna señal.

Luego otro descubrimiento. Los bisones llegaron á una vena de arena movediza. Cada objeto de algún peso que llega á este material traicionero continúa undiéndose hasta dar con capa de tierra más sólida.

Así es que el doctor Davidson mandó que siguieran cavando. Fueron traídas unas tablas del buque y se construyó una especie de caja con objeto de evitar que resbalara la arena.

Siguió la excavación hasta llegar á la profundidad de 30 pies, y aquí terminó la obra por falta de útiles.

A última hora de la excavación encontró uno de los hombres tres piezas de oro de cuño español y un brazaletes del mismo metal.

Es una circunstancia rara que el doctor Davidson y sus socios no pudieran reunir los medios necesarios para combatir á ese río de arena que los separaba de tesoro tan fabuloso.

La tarea de buscar el tesoro recayó por fin en el capitán Small, de Liverpool, que trata de resolver el problema mediante la ciencia.

Sabiendo que el tesoro se encuentra entre las arenas de la "Isla del Lobo", equipó Small su yate *Catalina* con todos los materiales necesarios para librar una batalla decisiva contra la arena movediza, y la expedición á la isla verificaráse, como antes he dicho, á fines del año actual.

Información

Extranjera

Voladura de un barco

Como ayer nos comunicaba por telégrafo nuestro corresponsal madrileño, de Túnez dan cuenta de que un buque de

vela que llevaba cargamento de municiones con destino á los contrabandistas de Trípoli, ha volado á la vista del puerto de Zarzis, junto á la frontera de aquella región.

En los primeros despachos hablábase de 50 muertos.

Dícese que el buque citado se acercó á la costa tunecina, y cerca de Biban empezó á desembarcar su cargamento, el cual consistía en armas y pólvora, aperturándose entonces los oficiales franceses de ello, y mandaron á varias barcas de pesca, que rodearan el buque para poder empezar sus investigaciones.

Dándose cuenta los del barco contrabandista de que habían sido descubiertos y que estaban perdidos, volaron el buque por medio de una formidable explosión de dinamita, lo cual ocasionó 70 muertos, entre ellos muchos pescadores.

Anuncio de viaje

Afirmar algunos periódicos que doña María Cristina irá á Viena este verano.

El viaje del Sultán

Según telegrafían de Tánger en Fez se han hecho ya los preparativos para una expedición que el Sultán se propone efectuar á Mequinez, Rabat y la ciudad de Marrakesh.

Añádese que durante la ausencia de Abd-el-Aziz, quedará encargado del gobierno del imperio en Fez, con carácter de Virrey, el tío del Sultán, Muley Abd-el-Malek.

La disolución de la Duma

De San Petersburgo telegrafían, que parece que la Duma no durará más que diez días, y que pronto serán detenidos varios diputados por excitar á la rebelión y al crimen.

Condenados á muerte

En Riga el tribunal militar ha condenado á muerte á ocho de los detenidos con motivo de la reciente rebelión en la cárcel central durante la que fueron muertos siete presos políticos y heridos diez y siete.

Sublevarción en Tsarkoisko

Con insistencia se asegura que en Tsarkoisko se ha amotinado el regimiento de husares de la guardia, lo cual ha causado vivísima impresión, habiendo sido detenidos los directores del motín.

Obsequios á los Barceloneses

El alcalde de Barcelona y los representantes de varias importantes asociaciones productoras que por invitación del Ayuntamiento de Toulouse han visitado esta ciudad francesa, son objeto de continuos y entusiastas agasajos. Ayer los excursionistas barceloneses han visitado varias granjas agrícolas de los pueblos próximos á la ciudad examinando con atención las labores que en ellas se realizan.

Prometen estar muy lucidos los festejos de hoy. Por la tarde se celebrará en el Canal de Brienne un paseo en lanchas adornadas, luego el banquete ofrecido por la Universidad, y á las nueve de la noche el festival en el Grand Rond.

La cuestión de Marruecos

Según informes de Tánger, el cuerpo diplomático y el delegado sberifiano han terminado el reglamento relativo á la adjudicación de trabajos y explotación de servicios públicos y equipos para el Estado, estableciéndose un comité de trabajos públicos que formulará los pliegos de condiciones, procurando no menoscabar la libre concurrencia de las diferentes nacionalidades.

Añaden las noticias que en substitución de Benghaiz, ha sido nombrado bajá de Tánger Bon Ach Rine, secretario del ministro de la Guerra, Benslim.

General

SENADO

Sesión del día 6

A las tres y media se abre la sesión presidiendo el general Azcárraga. En el banco azul están el presidente del Consejo y los ministros de Estado y de Fomento.

El señor Palem pregunta por el estado en que se encuentra un expediente sobre obras en el puerto de Alicante.

El ministro de Fomento declara que dicho expediente está ya aprobado por el Consejo de Obras públicas.

Se reanuda el debate sobre el Mensaje.

El conde de Tejada de Valdosa, presidente de la comisión, hace un resumen del debate.

El señor Dávila recoge algunas alusiones y explica las gestiones realizadas

OBSERVACIONES FACILITADAS POR EL OBSERVATORIO DEL EBRO

Table with columns: Hora, Barómetro, Termómetros al sol (Bola negra, Bola blanca, Bola seca), Grads. C. (Bola húmeda, Bola seca), Humedad del aire, Viento (Dirección, Fuerza), Cielo.

Temperaturas extremas del aire desde 0^h á 24^h Máxima Hora Mínima Hora

24 7 1350 15 7 2h 9 0 4 4 230

San Fernando.—Bar. 763.2 Term. 19.3 Viento casi calma. Cielo despejado. Mar lina.

Igueldo.—Bar. 767.2 Term. 13.4 Viento N. Cielo cubierto Mar rizada.

Pronóstico.—Hará buen tiempo.

Nota meteorológica local.—Hoy hasta las 10h viento flojo del S.; sigue brisa moderada con cielo cubierto.

por el partido democrático respecto al proyecto de asociaciones.

El señor Labra rectifica abogando por la necesidad de acometer la reforma del Senado.

El señor Gullón (don Pio) habla para alusiones, y se felicita de que en el curso de la discusión se hayan tratado con toda amplitud varias de las cuestiones pendientes.

Protesta contra la antigua cantinela que se viene sucediendo una vez y otra, de que los Gobiernos liberales son los que por mala inteligencia ó falta de prudencia han planteado ante el país la cuestión política religiosa con la presentación del proyecto de asociaciones.

Lee varios datos para demostrar que desde 1876 se ha venido sucediendo esta cuestión, ocasionando sucesos de importancia.

El general López Domínguez defiende al Gabinete que él presidió, diciendo que se provocó la crisis.

Agradece al señor Labra la promesa que ha hecho de apoyar á los liberales en los proyectos que estos presenten cuando sean poder.

Habla después de la Solidaridad y dice que puede ésta contar con los elementos democráticos para todos aquellos proyectos que redunden en beneficio del país.

El señor Maura pronuncia un discurso que es interrumpido varias veces por la Cámara.

Sostiene que en el debate sobre el Mensaje no se ha dicho nada contra el Gobierno, pues no se ha hecho más que pronunciar cuatro frases comunes sin aducir pruebas de ninguna clase.

Añade que el Gobierno no ha hecho ni hará nunca ningún trato con la Solidaridad.

Dice que esta es una barricada en la que han entrado diversos y heterogéneos componentes.

Agrega que él por su parte promete darle el edificio hecho y para entonces podrá quitarse el andamio.

Continúa la sesión.

CONGRESO

Sesión del día 6

Comienza la sesión á las 3.30, presidiendo el señor Aparicio, primer vicepresidente. Hay mucha concurrencia de diputados, que visten todos de frac. Se han cambiado los asientos y respaldos de los escaños sustituyendo los de terciopelo por los de rejilla toda vez que se acerca el verano. En las tribunas se vé á elegantísimas damas.

Se procede á la elección definitiva de presidente y resulta reelegido el señor Dato por 250 votos.

Acto seguido se procede á la elección definitiva de los demás puestos de la Mesa, resultando reelegidos los diputados siguientes:

Primer Vice-presidente, don Francisco Aparicio, por 219 votos; segundo, el marqués de Mochales, por 215; tercero, don José Prado Palacio, por 208; y cuarto, don Gumersindo Azcarate, por 125.

La elección de secretarios da el siguiente resultado:

Secretario primero, don Carlos Castell, por 212 votos; segundo, el marqués de Santa Cruz, por 206; tercero, el marqués de Santa María de Siveira, por 182; y cuarto, don Juan Ventosa Calvell, por 65.

El presidente de la Cámara advierte que van á jurar los diputados.

Los señores Pedregal, Salaberry y Sánchez Marco, en nombre respectivamente de las minorías republicana, carlista é integrista, hacen observaciones acerca de la forma como han de jurar ó prometer los diputados.

Comienza el acto de la jura. Los diputados y el público que asista á las tribunas están de pie.

Jura primero el presidente de la Cámara y después lo hacen los vicepresidentes y secretarios.

El señor Iranzo, diputado por Castellón, jura también y dice que antes que liberal es agrícola, y por lo tanto, que su misión es la de defender los intereses de la región.

Los diputados que componen la minoría liberal no han jurado.

Los señores Moya y Ortega Muñilla juran, lo mismo que el señor Bertran y

Musitu y otros diputados solidarios. Los señores Salmerón, Pérez Galdós y los demás republicanos prometen.

El señor Dato pronuncia un discurso dando las gracias á la Cámara por haberle confirmado en el cargo de presidente de la misma.

Lamenta la ausencia de los liberales, diciendo que son un elemento importantísimo en el Parlamento.

Al terminar su discurso el señor Dato es muy aplaudido.

Queda constituido definitivamente el Congreso.

Se acuerda que las sesiones comiencen á las tres de la tarde y se suspende la de hoy para preparar el sorteo de secciones.

El atentado de la Calle Mayor

Cuarta sesión de la vista

A las 2.20 ha comenzado en la Audiencia la cuarta sesión de la vista del proceso relativo al atentado del 31 de Mayo de 1906, continuando la prueba testifical.

Ha comparecido Cirilo Oñate, dueño de la casa de huéspedes de Barcelona donde solía comer Ferrer, y dice que éste le recomendó como huésped á Morral, pero con el apellido Roca.

Añade que el mismo día que Morral entró en dicha casa de huéspedes, marchó de Madrid una señorita rusa, llamada Sora, á la que Morral solía visitar en la referida casa de huéspedes.

A preguntas del abogado defensor, señor Iglesias, dice que Morral era de costumbres morigeradas y que pagaba por hospedaje la suma de 125 pesetas mensuales.

Después comparece Mariano Rovira, de Barcelona, mozo de cuerda que trasladó los muebles de Morral desde la casa de huéspedes hasta la Escuela Moderna.

Dice que llevó una maleta, un baul y un barrero.

Preguntando si la maleta es la que obra como prueba de convicción, contesta negativamente.

Mariano Batllori, empleado en la biblioteca de la Escuela Moderna, no comparece y se lee su declaración que carece de importancia.

Declara después José Miguel Caprés, de Sabadell, y dice que estuvo emigrado ignorando por qué razón se ha dicho que Morral era su mejor amigo.

Niega que Morral gestionara que se declararan en huelga los obreros de la fábrica de su padre.

También niega que Morral profesara ideas anarquistas, agregando que su pensamiento era redimir al obrero.

Dice el testigo que él tampoco es anarquista; que quedó sorprendido al leer en la prensa la realización del atentado y que estuvo preso en el castillo de Montjuich durante 13 meses.

Se da lectura á la declaración que este testigo prestó en el sumario, donde dijo que suponía que Ferrer y los profesores de la Escuela Moderna debían saber que Morral habitaba en el piso tercero de dicha Escuela.

Explica el testigo lo que se propuso decir en onces y declara que no quiso hacer afirmación de ningún género.

Se lee luego la declaración que hizo en el sumario Francisco Baqué, que no haber comparecido hoy.

José Moreno, empleado del ferrocarril dice que el día del atentado oyó decir que Ferrer comió en el restaurant de la estación.

Se leen las declaraciones que prestaron ante el juez otros testigos que no han comparecido al ser llamados hoy.

A los organizistas

Para tomar parte en los ejercicios de oposición que se celebrarán en breve para proveer el beneficio de organista vacante en la Iglesia Catedral metropolitana de Tarragona, hasta el presente sólo ha firmado un alumno del Seminario Conciliar de Barcelona, que desempeña el cargo de organista en el mismo. Ignoramos la fecha en que termina el plazo, pero suponemos que hay tiempo de sobra para preparar los papeles y firmar. El Cabildo extraña que sea sólo uno quien hasta ahora pretenda oponerse.

Llegada del vapor 'Ile de France'

Ayer fondeó en Barcelona el vapor

Consultorio para enfermedades de los Ojos del Médico Oculista A. Oliveres. EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS. EX-AYUDANTE DE LA CLÍNICA OFTALMOLÓGICA DEL DR. CALMAYRE. Consulta de 10 á 1. Operaciones de 3 á 5. Calle Temple (Eneancho) TORTOSA.

Gabinete electro-diagnóstico-terapéutico del Médico-Electricista M. VILA. Corrientes continuas, farádicas, de Watowille, extra-corriente, electrolisis, endoscopia, gábrano-caustia. Electricidad estática en todas sus variedades. CONSULTA DE 10 Á 1. Aneha 9 paral. TORTOSA.

Ile de France, que conducía de regreso la peregrinación española á Tierra Santa y Roma, que ha presidido don José M.º de Urquijo.

Entre siete y ocho desembarcaron los romeros, entre los cuales hay muchos vecinos de Barcelona, y la peregrinación quedó disuelta.

Los peregrinos fueron recibidos en el Vaticano por Su Santidad el 1.º del corriente, y después del discurso de presentación pronunciado por el señor Urquijo y de la salutación de Su Santidad el Papa Pío X, éste dió á besar su mano á todos los españoles.

El día 2 fueron obsequiados con un concierto en uno de los patios del Vaticano y el Sumo Pontífice les dió la bendición desde una galería.

El día 3 se permitió á los peregrinos pasear por los jardines del Palacio y Su Santidad autorizó para que se le fotografiara, acompañado del eminentísimo cardenal Vives y Tudó, en el centro de un grupo formado por la junta de la peregrinación.

Pío X bendijo de nuevo á los romeros en la misma forma que el primer día.

El cardenal Vives fué á despedir á los peregrinos en el hotel Quirinal é impuso una medalla de oro pontificia al señor Urquijo. Este conserva una carta del Cardenal Merry del Val, dirigida al Cardenal Vives y Tudó, en la cual se hacen grades elogios del señor Urquijo, organizador de la peregrinación.

La falta de espacio nos impide publicar la carta, y por la misma causa, nos vemos obligados á no insertar los discursos de presentación de la peregrinación, y la contestación del Soberano Pontífice.

En el exprés saldrán los peregrinos vascongados, que se detendrán unas cuantas horas en Zaragoza con objeto de visitar la iglesia del Pilar.

Llegarán á Bilbao mañana á las cuatro de la tarde.

Diocesana

Marsá

Muy Sr. mío y amigo: Causas muy agenas á mi persona, hicieron que me diese de baja en las listas de suscripción, renunciando al honroso cargo de corresponsal, que V. se dignó confiarme; mas desparecidas aquellas causas, puede considerarme como antes y por de pronto ahí ya está sucinta correspondencia.

Ayer, 4 del que rige, algunas personas significadas de esta localidad recibieron un atento B. L. M. del Sr. Marqués de Tamarit, diputado solidario por este distrito, dándoles las gracias y ofreciéndoles sus servicios.

En el mes de Mayo tributamos á la Virgen Santísima los mejores obsequios, comuniones, pláticas, meditaciones, cánticos, luces, flores, etc., y en los días clásicos, un ejército de niñas amaestradas por la digna profesora de esta D.ª Mariuella Santiberi, recitaban poesías y diálogos al pie del altar, anegando nuestros corazones con dulces emociones y consoladoras alegrías. Todas lo hicieron muy bien, lo mismo que la parte musical, que fué interpretada con toda maestría por lo más noble y elegante de Marsá.

Se han celebrado las funciones y procesión del S. S. Corpus Christi con asistencia de nuestras primeras autoridades civiles y judiciales, reinando en todo el mayor orden y reverencia; contribuyó á dar mayor realce y esplendor á la procesión la edificante presencia de toda la junta y demás que componen la Archicofradía de la Guardia de honor, que, con su medalla en el pecho, quieren reparar el honor ultrajado de nuestro divino Rey. Plácemes sin fin á los mercederos.

El día 8, sábado, terminaremos el solemne novenario del Sagrado Corazón, y el domingo habrá Comunión general con plática preparatoria en la 2.ª misa; en la conventual harán vela á S. D. M. lo más selecto que forma la Archicofradía de la Guardia de honor, predicará D. Juan Ros, Capellán de las Hermanitas de Tarragona; por la tarde ejercicio propio de la Guardia de honor y trisagio que será cantado, igual que la misa y motetes de

la Comunidad por un orfeón de Reus. Gracias mil al Sr. Administrador de Correos de Falset al ofrecermel sus servicios y comunicarme la toma de posesión interinamente de la Cartería de pueblo por el peón José Verges, á causa del fallecimiento del cartero Pedro B. (q. e. p. d.)

Se han reanudado los trabajos del dazo de carretera (2 kilómetros) que unirá al Masroig y Molá; estan haciendo el puente que tendrá en el barranco de na. Ya sería hora que lo concluyera ya que el año pasado, nos prometieron utilizarla para la vendimia.

El Corresponsal

Anteayer tuvo lugar en el salón de sesiones de la Casa Capitular de esta ciudad, la subasta para el arriendo del edificio de alumbrado público eléctrico, hasta ahora venia suministrando la Compañía Estela y Bort.

El remate ha sido por 1241 pesetas mensuales, es decir, por 2321.50 pesetas al año.

Como el precio que sirve para el alumbramiento es el mismo para el servicio particular, podemos desde ahora contar con una economía de 53 céntimos al año.

El acto ha sido presidido por el Sr. alcalde, don José M.º Sabater, y el Notario de Nules, Sr. Badenas.

Dentro de unos días llegará á esta portante población el Ilmo. Sr. Obispo preconizado de Seo de Urgel Dr. Juan Benlloch, para pasar una temporada en la casa de campo que las afueras de la población posee Gonzalo Emo.

En las fiestas que han de celebrarse los tres últimos días del presente mes obsequio del Sagrado Corazón de Jesús ocupará la Sagrada Cátedra el elocvente orador sagrado Dr. D. Juan Antón Fauli, beneficiado de la iglesia metropolitana de Tarragona.

Local

La fiesta del Sagrado Corazón en el Arrabal de Jesús

El próximo domingo, día 9, tendrá lugar como todos los años, la solemne que obsequiarán al Sagrado Corazón de Jesús los Padres de la Compañía y miembros de la Archicofradía. La fiesta promete ser un acontecimiento.

Por la mañana, á las cuatro, solemnizará el Rosario de la Aurora por las calles de Jesús, cantado á toda orquesta.

A las seis y media Misa de Comunión general, que celebrará el Muy Ilustre Joaquín Rodríguez durante la cual se ejecutarán escogidas piezas. Se celebrará este sagrado obsequio á los gigantes del Sagrado Corazón de Jesús, á los jóvenes Congregados de la Inmaculada y San Luis Gonzaga, Hijas de María y de Santa Teresa, Jesús, socios del Protectorado de San José y de la Asociación de socorristas de San Roque, y demás personas que deseen tomar parte en esta fiesta de adoración y desagravio á Jesús Sacramentado.

A las nueve y media, exposición del Santísimo Sacramento, Misa solemne que se cantará la Misa Te Deum de damus de Perosi, siendo celebrada por M. I. Sr. D. Pascual Llópez Pozo, Canónigo Magistral. El panegirico en las glorias del Divino Corazón de Jesús, cargo del orador sagrado Rdo. P. Xercavins, S. J.

Por la tarde, á las cuatro y media, Trisagio cantado con acompañamiento de orquesta, letanías del Sagrado Corazón y solemne procesión con el Santísimo Sacramento.

para la cual quedan tambien invitadas todas las asociaciones piadosas y personas devotas que quieran dar pública testimonio de adoración y reconocimiento á la universal y eterna soberanía de nuestro Divino Rey y Señor Jesucristo. Durante todo el día estará de expuesto el Santísimo Sacramento, en honor se harán cinco visitas de adoración y desagravio, en esta forma: la

J. Cucala

Ex-ayudante del oculista Dr. Barraquer, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid

Consulta de 8 a 1 y de 5 a 8

Calle Lonja: Casa Vidal (Pes de la Falla) TORTOSA

pués de exponer el Santísimo; la 2.ª al concluir la Misa solemne; la 3.ª al comenzar el Trisagio; la 4.ª concluido el Trisagio y la 5.ª antes de salir la Procesión. Luego que haya entrado la Procesión en el templo, se leerá un acto de Consagración al Sagrado Corazón de Jesús, que terminará con la reserva y bendición del Santísimo.

Exámenes

Resultado de los exámenes oficiales celebrados en el Instituto de Taragona por los alumnos del Colegio de San Luis Gonzaga de Tortosa, en los días 3, 4 y 5 del corriente.

- Los alumnos que han obtenido la calificación de Sobresaliente en una ó varias asignaturas, son los siguientes: Don Fernando Albert Segarra. Eleuterio Albiol Gas. José Andreu Murall. Manuel Bau Vergés. Ramon Biarnés Jordá. Federico Cantó Martí. Andrés Celma Comas. Federico García Vallejo. Pablo Monguío Fonts. Victorino Muñoz Barja. Daniel Nivera Antó. Manuel Pont Gas. José Puig Esteller. José Regalado Accensi. José M.ª Rius Arrufat. Santiago Rius Arrufat. Joaquin Sacanella, Sacanella. Joaquin Sales Alejandro. Rafael Salvia Fernández. Ramon Salomón Martí. Alejandro Sancho Subirats. Joaquin Tallada Prades. Andrés Uldemolins Queralt. Carlos Vallmaña Fabra.

El Banquete de anoche

Con el mayor entusiasmo se celebró en el restaurant de la Estación, reinando la mayor cordialidad y expansión entre los elementos cívico-militares allí reunidos con objeto de conmemorar la primera celebración en esta ciudad de la "Fiesta del Arbol".

Guerra al engaño!

Si os queréis hacer dentaduras artificiales, acudid al dentista Martínez Crespo, especialista en estos trabajos. Los aparatos no son costados hasta demostrarse prácticamente su utilidad.

blecimiento tipográfico de don Arturo Voltes, una interesante obra titulada Cardó y sus aguas minero-medicinales. En ella se contiene cuanto importa conocer respecto de tan importante balneario, abundando los datos descriptivos científicos e históricos, por lo que resulta una Guía completa para los que lo visiten, habiéndoles prestado con ello el Rdo. Sr. Miralles un señalado servicio.

Véndese al precio de una peseta el ejemplar en las librerías de Voltes y Mestre, y en las de Subirana, Barcelona y Rovira de Castellón.

Léase 4.ª plana.

Consideramos asegurada ya la casi totalidad de la cosecha de trigo en España gracias a las lluvias generales de los últimos días. Los sembrados y los pastos presentan favorable aspecto.

Esta mañana en la capilla del Colegio de S. José, ha celebrado su primera Misa el Pbro. don José Vilar Cabañes, asistido del superior del establecimiento don Jaime Agut; durante el acto se han cantado selectos motetes, por la capilla del Colegio.

Actualmente en esta ciudad las algarrobas se venden a 29 reales quintal, y el precio del aceite oscila de ptas. 21'50 a 22; pero hay la creencia de que pronto sufrirá notable baja en vista de la abundante cosecha que se confía.

Persianas

Ha sido declarado apto para el ascenso el Comisario de Guerra de primera clase D. Santos Más Guillen, jefe accidental de las oficinas de la Comisión Liquidadora de nuestra ciudad.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Continuó ayer actuando el jurado de Tortosa. Tratábase de una causa de relativo interés é importancia, por cuyo motivo nos parece será del agrado de nuestros abonados demos a esta crónica, alguna mayor amplitud que de ordinario.

Conclusiones del Ministerio fiscal

Francisco Mialaret y Bernabeu, desde los primeros meses de 1904 a 1905 vendió guano en comisión en Amposta por cuenta de José Roig y Martí, intervinieron Jacinto Ariño y Gil, que firmaba pagará a ruego de los compradores al fiado, suponiendo el ruego de éstos, sin presenciar las ventas.

jó de su habitación y celebró en la calle una conferencia con el primero sobre el pago del guano que parecía deber, después de la cual entró Muedra en su casa situada en la calle de San Miguel y se marcharon los otros en dirección a la posada del Roig, quien durante el trayecto, dijo a Ariño que viera de arregiar aquellos pagos, porque, de lo contrario, habiendo firmado él los pagarés, le llevaría a los tribunales é iría a presidio, contestándole éste que, si lo hacía, le mataría, y replicándole Roig que también le pegaría dos tiros de revolver, se exaltó Ariño y sacando una hachuela que llevaba, le dió un hachazo por detrás en la cabeza al Roig, derribándole en el suelo tal como iba envuelto con su capa, y después en la espalda, ocurriendo esto frente al entrador de la llamada fábrica, situado en la calle carretera de la Galera, a distancia 66 metros 44 centímetros de la casa de Muedra, marchándose enseguida al Juzgado de Tortosa para evitar que le condujera la guardia civil y Osvaldo Roig murió en la misma hora del 8 del citado mes.

Conclusiones de la defensa

La defensa del Ariño niega la correlativa del Ministerio fiscal. Manifiesta que su defendido no ejecutó el hecho sino otra persona, conforme se tiene declarado en el sumario.

Hace constar que Jacinto Ariño, a consecuencia de haber firmado muchos pagarés a ruego de un tal Mialaret y luego de un Sr. Roig; se encontró comprometido y muy molestado por unos y otros, lo que le produjo tal estado de excitación febril, que le privó durante algunos meses, sino por completo, cuando menos ofusco su inteligencia en términos que ejecutó actos incoherentes é inexplicables.

La prueba

La mañana de ayer ocupó en la declaración del perito médico Sr. Forcadell. Fueron laboriosas estas diligencias. El procesado negó participación en el hecho de autos. Aseguró que si al principio se había declarado culpable había sido sin saber lo que se hacía pues desde algún tiempo, por los disgustos que pasaba, andaba errante, nervioso, preocupado, fuera de sí.

Culpó del hecho a un tal Antonio Muedra que con el interfecto también tenía negocios y cuentas pendientes y había hablado y cuestionado la noche de autos.

El citado perito hizo presente que en varias ocasiones el procesado Ariño había ido a su visita con el fin de que le examinara y recetara, en vista de su continua zozobra y mal estar.

Declararon entre otros testigos, el referido Muedra, quien culpó de la muerte al procesado. Celebrado un careo entre ambos a instancia del Ministerio público, sostuvo éste la aludida afirmación, que fué negada también, con entereza, por el Ariño.

Declaró el propietario y alcalde de Amposta D. Juan Palau, relatando en correcta y fácil palabra las medidas preventivas que tomó a raíz del suceso, sus impresiones y las frases que oyó pronunciar al interfecto.

A la una suspendióse el acto para continuar a las nueve y media de esta mañana, prosiguiendo el examen de la prueba testifical.

Asistió bastante público.

Telegráfica

Reina extraordinaria animación entre los muchos integristas que estos días han llegado a Madrid para asistir a la asamblea nacional del partido.

Todos se apresuran a visitar a la viuda del señor Nocedal, que ha llegado hace unos días procedente de Valencia. Los correligionarios del señor Nocedal expresan sus simpatías a la viuda de éste.

Los trabajos preparatorios para la celebración de la asamblea tocan a su término y mañana, como ya dijimos, se celebrará la primera sesión.

Respecto al principal punto que ha de tratarse, ó sea el referente a la elección de jefe del partido, parece que la opinión más generalizada entre los integristas es que la dirección del partido recaiga en una junta ó directorio central y no en una única persona como al principio se dijo.

en que ninguno de los primates del integrismo se considera con fuerzas y dotes suficientes para recomplazar al señor Nocedal.

El acuerdo de nombrar un directorio se tomará sin perjuicio de que si andando el tiempo se destaca un hombre capaz de asumir la responsabilidad de la jefatura, le sea ésta confiada.

Así pues es casi seguro que la asamblea nombre una junta central

Salmerón

El discurso del Sr. Salmerón, al intervenir en la discusión del Mensaje, parece que ocupará una sesión entera.

Será una explicación amplia de su conducta para con la Solidaridad y para con la Unión republicana.

¿Pastel?

Han conferenciado extensamente los señores Dato y conde de Romanoss.

Esta conferencia ha sido muy comen tada.

Cré se que se trató de buscar una fórmula política para que los liberales vuelvan al Parlamento.

Discusión del Mensaje

Calculase que el lunes próximo interviendrá el señor Salmerón en la discusión del Mensaje.

Después hablarán los señores Meila, Puig y Cadafalch, Carner y Suñol.

El proyecto de Maura

Las pocas personas que conocen el proyecto de Administración local han declarado que éste en líneas generales dista mucho de satisfacer las aspiraciones de Cataluña.

Táctica de Maura

Se advierte en el señor Maura el propósito de dar proporciones a los debates con la Solidaridad en el Senado, a fin de restar interés a los que tanto teme que han de plantearse en el Congreso por los representantes de Cataluña.

Esta habilidad del jefe del Gobierno ha puesto en guardia a los directores del movimiento solidario, y se tomarán acuerdos para conseguir que fracase su combinación.

De última hora

Visita

Madrid 7, 3 t. D. Alfonso XIII ha recibido en audiencia a D. Salvador López y a D. Cesareo Otero.—A.

Expulsión

Madrid, 7, 3'15 t. El Conde de Romanones ha dicho que el señor Iranzo, diputado agrario por Castellón, ha sido expulsado del partido moretista por indisciplinado, ya que discrepando de los demás compañeros, ha asistido al Congreso y jurado el cargo de diputado. El señor Iranzo no se muestra contrariado sino satisfecho, pues según dice, él no es diputado de Moret sino de los electores que le votaron y cuyos intereses quiere defender con anticipación a los de partido.—A.

Presidentes

Madrid 7 3'29 t. Conócense las candidaturas que presentará el Gobierno para presidir las comisiones en el Congreso. La del mensaje la presidirá Dominguez Pascual; la de reforma de la Ley electoral el señor Bugallal, y la de administración local el señor Sánchez Guerra.—A.

Designación

Madrid 7, 3'35 t. Los señores Salaberry y Llosas han sido designados por la minoría carlista para que en nombre de la misma tomen parte en la discusión de los presupuestos cuando éstos sean discutidos en el Congreso.—A.

Buen discurso

Madrid 7, 3'40 t. El discurso del señor Obispo de Madrid contestando a las frases inconvenientes y a los desplantes sectarios del ex-ministro Dávila, ha producido muy buen efecto por lo oportuno y enérgico. El ex-ministro muéstrase de mal humor por la situación ridícula en que se ha colocado, pero se niega a retirar las frases que pronunció llamando al Clero funcionario del Estado.—A.

producido muy buen efecto por lo oportuno y enérgico.

El ex-ministro muéstrase de mal humor por la situación ridícula en que se ha colocado, pero se niega a retirar las frases que pronunció llamando al Clero funcionario del Estado.—A.

Proyecto importante

Madrid 7, 3'45 t. Los diputados de la Solidaridad tienen el propósito de presentar a las cortes un proyecto de ley en el cual pedirán que se concedan dietas a los diputados cada día que celebren sesión.

En cambio para evitar que se convierta la política en una industria provechosa, pedirán también que se que se residencie a cada uno de los diputados, averiguando al final de cada legislatura el aumento de riquezas y los medios con que se las han proporcionado.—A.

Espectación

Madrid 7, 3'50 t. Reina gran expectación por conocer los proyectos del gobierno respecto a reformas en marina y en la ley local y electoral.

En la sesión de esta tarde se leerán en el Congreso los presupuestos generales.—A.

Las reformas

Madrid 6, 4 t. Ya se conocen en parte las reformas que introduce Maura en la administración local. Se varían los sueldos y extensión de la autoridad de los gobernadores. Los diputados provinciales se reducen en una cuarta parte y durarán en el cargo cinco años.

Los concejales ejercitan el cargo seis años; los alcaldes tres. A los municipios se les concederá cierta autonomía por la cual podrán contratar algunos servicios. Ciertas entidades podrán tener como representantes y delegados un número determinado de concejales que ellas solas votarán.—A.

Sastrería el Siglo DE Carlos Chavarria Plaza Constitución 5 y 7

En este establecimiento se han recibido los geueros de la presente temporada de verano ultimas novedades y gustos ingleses. Gran surtido en géneros negros y azules alpocas triles y toda clase de panas.

Precios económicos

Prontitud y esmero

Aviso

El dueño de la Sastrería la TIJERA DE ORO, avisa a su clientela y al público en general que ha recibido todas las novedades para la presente temporada de verano como son: trajes color última novedad y buen gusto en toda clase de colores, y también encontrarán todas clases de géneros negros y azules, buen surtido en pantalonería de las más renombradas fábricas de Sabadell y Terrasa. También encontrarán buen surtido en alpaca y toda clase de panas. Precios reducidos. Prontitud en los encargos y esmerada confección. Sastrería la TIJERA DE ORO de Fernando Colomé, Fuente Piedra 1 y S. Roque 2. TORTOSA

LECHE LACTEADA NESTLE Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas. 2.75 el bote.

Horas de llegada y salida de Trenes, Coches correos, Ordinarios y Recaderos de aqui Tortosa.

Table with columns: Mañana, Tarde, Llegada, Salida, Clase. Rows include Valencia correo, Valencia corto, Valencia exprés, Barcelona correo, Barcelona exprés, Tarragona corto.

Coches y Ordinarios

Table with columns: Hostal, Llegada, Salida. Rows include Hostal del Puente, Hostal del Sol, Hostal del Parador, Hostal de la Lma, Hostal de la Granvia, Hostal de abril.

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el Correo Real de Comercio de esta plaza D Ignacio de Ramon, despacho calle de S. Ildefonso, piso 1.º, frente al Banco de España; casa Moncada 27. Ultimos cambios del 6 de Junio de 1907.

Santorales y cultos

SANTOS DE MAÑANA Stos. Salustiano, cf., Maximino y Caliope, mrs. Heracio y Severino, obs. CATEDRAL.—Misa sabatina a las 7 en la Capilla de la Santa Cruz; a las 9 y 1/2 conventual.

Administración de consumos de Tortosa

Estado demostrativo de la recaudación obtenida en los felatos y matadero de esta Ciudad, durante el día de la fecha.

Table with columns: FIELATOS, IMPORTE PTAS. Rows include Cuatro Caminos, Temple, Remolinos, Ebro, Estación, Matadero.

Tortosa 6 de Junio de 1907.

Recaudación de arbitrios municipales

Recaudación obtenida en el día de hoy por ferreates conceptos. Tortosa 5 de Junio de 1907.

Marin, Dentista

Plaza de la Constitución, 4, Tortosa

REGISTRO CIVIL

Dia 6 de Junio Nacimientos Josefa Cándida Cabrera Roch. Defunciones Juan Duarri Expósito.—Ramón Favá Calhó. Matrimonios Ninguno.

RELOJES

Las mejores marcas. Clases escogidas. Climent Rosa-3

El Jarabe de Hipofosfitos Climent Salud, cura con éxito seguro la anemia, clorosis, bilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heroico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías.

AGUA ABUNDANTE Y POTABLE EN EL SITO QUE SE DESEA

Por el procedimiento de perforación ventubacion. Terrenos de secano se convierten en regadio. Contratos al contado y a plazos. Para informes D. Pedro Grego relojera, Rosa 12, y D.R. Climent P.S. Joan...

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES Naturales Purgantes Medalla de Oro Paris 1900 Son de efectos seguros NO IRRITAN JAMAS DIURETICAS, DEPURATIVAS, LAXANTES

SALES del PILAR

Bicarbonatadas Sódicas Litínicas Para preparar la mejor Agua de mesa. La que no tiene rival para las enfermedades del ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES, INTESTINOS. Infalibles contra la OBESIDAD.

Sales para Loción y Baño EFICACÍSIMAS — Contra el Reumatismo, la Gota y Artritis. En todas sus manifestaciones. — DE ÉXITO SEGURO — En el Herpesismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel. — INSUSTITUIBLES — para las enfermedades de las Vías Génito-Urinas de la mujer.



6 DUROS SEMANALES

puenden ganar nomores y mujeres trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil lucrativo para todos; nunca visto. BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento.

si usted padece del estómago es porque no ha tomado Gastro Jahalma.

Precio 10 reales paquete DEPOSITOS en las farmacias: Sabater de Ucherta, Canivell de Tortosa, Parada de La Cenia, Royo de Vildecoba, Mestres y Ferré de Santa Bárbara, Jacinto Ferré de Amposta, Esteller de Vinaroz. Autor D. Jacinto Albiol-Godall

Librería Religiosa fundada en 1760 Francisco Mestre.-TORTOSA

Gran surtido de Devocionarios para Semana Santa y Primera Comunión, encuadernados en piel, marfil, nacar, concha etc.

Estampas para catequísticas y para distribuir en las Parroquias en la primera Comunión.

Rosarios y medallas—imágenes de cartón—madera

Matias Lopez Chocolates y Dulces

MADRID ESCORIAL

Pedid el café de Familia que es uno de los grandes éxitos de la casa, por su calidad y baratura.

IMPRESA DE JOSE L. FOGUET SALES

Plaza del Hospital 5-Tortosa.

Tintorería Moderna de RAMON RIBE

Sucursal de "La Pubilla" de Sans BARCELONA TORTOSA Sangre núm. 14. TORTOSA

En este establecimiento montado con todos los adelantos conocidos en España y en el Extranjero se hacen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean dejándolos como nuevos, sin necesidad de procedimientos especiales.

GUANOS superiores para todo cultivo y materias químico-minerales para la confección de abonos. Representante P. RAMIREZ Almacenes frente al Mercado.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS Seguros contra incendios.—Seguro sobre la vida 41 AÑOS DE EXISTENCIA AGENCIAS En todas las Provincias de España, Francia y Portugal Capital social Ptas. 12.000.000 Primas y reservas 52.89.937 Total de garantías 64.89.937 Agente en Tortosa, D. Francisco Calbet Balaguer Calle de S. Ildefonso, esquina a la de agnos

Juan Bta. Alvarez Esta casa invita a todos sus clientes en general, pasen a visitar el Establecimiento, en donde encontrarán un gran barato verdaderamente de los géneros de la casa especialmente en Lencería y Sedería. Este gran barato se hace por una temporada corta ó sea el día Mayo próximo. Se recomienda eficazmente no dejen de visitar dicho Establecimiento antes de comprar seguros para quedar complicados en precios sumamente rebajados de su precio ordinario. Aprovechad la oportunidad y baratura ó sea una verdadera ganancia. Angel n.º 7, Esquina Moncada 1.